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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцы-добровольцы получили заслуженные награды 
Накануне, в День добровольца России, в заполярной столице прошло торжественное 

чествование волонтёров, сообщили в местной администрации. 
Стартовали мероприятия в Таймырском краеведческом музее с просмотра видеоролика 

«Что значит быть добровольцем!», после чего со словами приветствия обратился к 
присутствующим временно исполняющий полномочия главы Таймыра Павел Томчик: 

«Сегодня мы собрались по случаю замечательного события — Дня волонтёров. В любом 
государстве имеются важные и нужные профессии, но также есть неравнодушные граждане, 
которые выбрали своей профессией оказывать помощь, спасать и помогать людям. Порой 
они оказывают помощь, не считаясь со своим личным временем. Именно вы помогаете 
людям двигаться вперед, идти дальше. Выражаю вам слова благодарности за вашу 
гражданскую позицию, желаю благополучия и здоровья, чтобы ваша энергия была 
неиссякаемой и позволяла вести за собой других людей». 

Продолжилось мероприятие за круглым столом «Лучшие волонтёрские практики на 
территории муниципального района», в рамках которого участники поделились опытом, 
обсудили актуальные проблемы, нашли новые способы помощи и подвели итоги 2024 года. 

В этот же день мероприятия, приуроченные ко Дню добровольца, проходили и в малом 
зале кинодосугового центра «Арктика». 

Благодарственные письма за активную гражданскую позицию, личный вклад в 
общественную жизнь Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района получили 
более 20 самых активных подростков, участвующих во флагманских программах 
Красноярского края, Российского движения детей и молодёжи «Движение первых». 

«Заполярная правда» 
 

На Таймыре снимут серию видеороликов для сохранения ненецкого языка у детей 
Около 60 видеороликов на ненецком языке будет впервые снято на севере 

Красноярского края для приобщения детей к национальной культуре, языку, традиционным 
видам хозяйственной деятельности малочисленных народов. Об этом ТАСС сообщила автор 
проекта Наталья Сидорова. 

"В 2025 году мы планируем снять около 60 видеороликов о ненецкой культуре, языке, 
традиционных видах хозяйствования, спорте. Ролики мы готовим специально на ненецком 
языке с русскими субтитрами, и направлены они будут на детей и подростков. Нашу идею уже 
поддержало Агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края и выделило нам грант", - сообщила Сидорова. 

По ее словам, основная идея проекта - сохранить ненецкий язык и культуру. "Через 
такую серию видеороликов детям будет проще рассказать об их культуре, об укладе жизни 
ненцев - как они охотятся, занимаются оленеводством, в каком жилище живут, особенности 
национального костюма, как готовят блюда национальной кухни и другое. Рассказывать детям 
о жизни этого народа будут знатоки ненецкой культуры, известные блогеры Ямала, 
представители туриндустрии", - пояснила автор проекта. 

Видеоролики появятся на Rutube и в социальных сетях. 
ТАСС 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Руководителем Заполярного транспортного филиала назначен Сергей Кугаевский 

За плечами нового руководителя богатый опыт работы в Дудинском порту — он 
буквально вырос на предприятии. 

Его карьерный путь начался в 2004 году с должности стивидора. Затем Сергей семь лет 
проработал старшим диспетчером. В 2013 году принял предложение стать заместителем 
начальника второго перегрузочного комплекса. Трёхлетний опыт помог ему занять 
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аналогичную должность на производственном перегрузочном комплексе № 1, а в 2016 году 
возглавить весь комплекс. 

«Сергей Валентинович является автором множества инициатив, направленных на 
оптимизацию производственных процессов, которые позволили повысить эффективность и 
снизить затраты, ускорить транспортировку грузов, увеличить объём грузоперевозок 
автомобильным транспортом порта», — сообщают в Заполярном транспортном филиале. 

С 2020 года Сергей Кугаевский руководил пятью основными подразделениями 
филиала, став заместителем директора ЗТФ по производству. На этой должности он 
неоднократно исполнял обязанности директора ЗТФ. 

«Заполярная правда» 
 
Телевизионщики Таймыра отметили круглую дату 

Пятого декабря в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось 
торжественное мероприятие, посвященное 35-летию телевещания на Таймыре. В адрес 
сотрудников Таймырского телевидения звучали многочисленные поздравления от 
представителей районной и городской власти, местных предприятий и организаций, членов 
общественных объединений, друзей и партнеров телерадиокомпании из Красноярска, 
Новосибирска, Норильска и Дудинки. 

Поздравляя с юбилеем телевизионную службу Таймыра, председатель Дудинского 
городского Совета депутатов Сергей Бородин подчеркнул, что за 35 лет эта «школа» 
выпустила множество людей, которые прославились не только в Дудинке, но и во всем 
Красноярском крае, став значимой частью истории и жизни нашего северного региона. После 
этого Сергей Владимирович вручил Благодарственные письма Администрации города 
Дудинки звукорежиссеру Павлу Курану, режиссеру телевидения Виктору Мошкину и водителю 
Азеру Абульфаз Оглы Шаммедову. 

Труд действующих сотрудников Таймырского телевидения был отмечен наградами 
Губернатора Красноярского края, Главы Таймырского муниципального района, районного 
Совета депутатов, ГТРК «Красноярск». Также добрыми словами и подарками юбиляров 
одарили представители Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра, 
Заполярного транспортного филиала ГМК «Норильский никель», районного Отдела МВД 
России. 

…Украшением мероприятия стали творческие номера в исполнении артистов городского 
Центра народного творчества, таймырского Дома народного творчества, городского Дома 
культуры и Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
С норильской станции скорой помощи хотят взыскать почти 22 млн рублей за 
нецелевые выезды 

В Красноярском крае Территориальный фонд обязательного медицинского страхования 
подал иск почти на 22 млн рублей к Норильской станции скорой медицинской помощи.  

В Арбитражном суде рассказали, что комплексная проверка станции показала, что врачи 
выезжали к пациентам, которые были не застрахованы и не идентифицированы в системе 
ОМС. Также скорая помощь помогала пациентам с теми диагнозами, которые не были 
включены в территориальную программу ОМС. «В частности, установлено, что в 
проверяемом периоде осуществлялись выезды бригад скорой медицинской помощи на 
вызовы с диагнозом психические расстройства и расстройства поведения, туберкулез, 
алкогольные интоксикации и опьянения», - указано в иске.  

Ущерб краевому бюджету оценили в 20 483 824,40 рублей. Дополнительно к этому фонд 
ОМС Красноярского края просит взыскать штраф в размере 2 048 382,44 рублей и 301 112,22 
рублей пени.  Таким образом получается сумма 21 833 319,06 рублей.  

Исковое заявление принято к производству суда, предварительное судебное заседание 
назначено на конец января 2025 года.  

newslab 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Президент РФ Владимир Путин поздравил жителей Красноярского края с 90-летием 
региона 

Поздравление жителей Красноярского края с 90-летием со дня образования региона от 
президента России Владимира Путина зачитал на торжественном собрании в краевой 
филармонии полпред в СФО Анатолий Серышев. 

«Дорогие друзья! Поздравляю вас с большой знаменательной датой — 90-летием 
Красноярского края. История одного из крупнейших регионов России создавалась смелыми, 
талантливыми, сильными духом людьми. Вы по праву гордитесь многими поколениями своих 
земляков, которые в суровых условиях возводили мощные гидроэлектростанции и 
легендарные железнодорожные магистрали, индустриальные гиганты, морские и речные 
порты. Своими трудовыми свершениями приумножали национальное богатство державы. На 
весь мир известны имена уроженцев суровой и прекрасной сибирской земли», — говорится в 
поздравлении. 

Красноярский край является вторым по площади субъектом Российской Федерации, 
одним из крупнейших субъектов Российской Федерации — его площадь составляет более 2,3 
миллиона квадратных метров. 

НИА-Красноярск 
 

Мишустин поздравил жителей Красноярского края с 90-летием образования субъекта 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин поздравил красноярцев с 90-летием с момента 

образования края, телеграмма опубликована на сайте правительства РФ. 
Мишустин отметил уникальность субъекта РФ, историческую и экономическую важность 

региона, а также подвиги красноярцев во время Великой Отечественной войны. 
"В годы Великой Отечественной войны красноярцы ковали Победу в тылу, в сложных 

условиях строили ТЭЦ-1, поставляли на фронт военную технику, боеприпасы и 
продовольствие. После ее окончания восстанавливали народное хозяйство, создавали 
электроэнергетическую систему края, укрепляли индустриальную мощь России", - написано в 
телеграмме. 

Кроме того, Мишустин обозначил важность Красноярского края как субъекта РФ на 
сегодняшний день. Он подчеркнул, что в регионе происходит развитие металлургического, 
топливно-энергетического, горнодобывающего, лесопромышленного и аграрного комплексов, 
а также креативных индустрий, сфер образования, культуры и спорта. 

ТАСС 
 

В Красноярском крае в 2025 году разрешат голосовать дистанционно 
В Красноярском крае впервые применят практику проведения дистанционного 

электронного голосования. Об этом председатель Избирательной комиссии края Тарас 
Яскевич рассказал на XIII Съезде Совета муниципальных образований региона. 

Глава Избиркома рассказал, что на единый день голосования 14 сентября 2025 года 
запланированы 476 избирательных кампаний. Выбирать будут глав сельских и поселковых 
советов, городских, районных и сельских (поселковых) Советов депутатов. 

«Впервые на выборах в крае по согласованию с ЦИК России планируется проведение 
дистанционного электронного голосования. Практика ДЭГ в ряде регионов страны 
применяется с 2019 года и показала эффективность такой формы голосования — без 
бумажного бюллетеня, когда избиратель имеет возможность проголосовать в любой точке, 
где есть мобильная связь и доступ к интернету. Для большего охвата избирателей в крае, 
которые могли бы воспользоваться этой формой голосования важно провести в 
муниципальных образованиях работу по регистрации избирателей на едином 
государственном портале», — заявил Тарас Яскевич. 

Стоит отметить, что ближайшая крупная выборная кампания в Красноярском крае 
пройдет в 2026 году — будет формироваться новый состав Законодательного Собрания. 

newslab 
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Красноярцев предупредили о новой уловке мошенников с «ошибочным 
переводом» 

Красноярцев предупредили о том, что мошенники придумали новую схему обмана с 
«ошибочным переводом» денег. 

Заключается обман в том, что человек получает уведомление от банка о переводе денег 
от незнакомого ему человека. Следом приходит уже обычное сообщение, в котором человек 
говорит, что ошибся и просит вернуть деньги на указанный телефон. 

В Отделении Красноярск Банка России просят не делать это сразу. Нужно проверить, 
действительно ли пришли деньги и какая именно сумма. 

«Дело в том, что в приложениях некоторых банков можно отправлять другому человеку 
не только деньги, но и сообщения. Они приходят как пуш-уведомления или смс. Именно этой 
возможностью пользуются мошенники. Они отправляют потенциальной жертве 
незначительную сумму, например, 5 рублей, после чего в приложении банка с получателем 
денег появляется общий чат. Далее аферист отправляет сообщение, которое имитирует 
уведомление о переводе, и указывает там уже гораздо большую сумму перевода — те самые 
20 тысяч», — рассказал управляющий отделения Банка России Сергей Журавлев. 

Еще одна опасность подобных переводов — вы можете стать звеном в мошеннической 
схеме и сыграть роль посредника для вывода денег. 

«Для возврата денег, которые пришли по ошибке, нужно позвонить в банк и попросить 
сделать обратный перевод по реквизитам отправителя», — назвал единственно правильный 
механизм возврата Сергей Журавлев. 

newslab 
 
Горки строгого режима: к ледовым забавам в Красноярске приставят «надзирателей» 

В Красноярске объявили несколько закупок по поиску подрядчиков, которые будут 
дежурить у ледовых горок и обеспечивать там безопасность. На все в общей сложности 
готовы выделить более 7 млн рублей. 

В документах сказано, что эксплуатацию ледовых городков и горок должны осуществлять 
«обученные и аттестованные операторы», удовлетворяющие ряду требований. В частности, 
они должны иметь удостоверение на право самостоятельной работы на зимних горках и 
пройти серию инструктажей. 

В их задачи входит «открытие» и «закрытие» горок – входы на них в нерабочее время 
будут перекрыты барьерами. Операторам предписано следить за состоянием горок и их 
безопасностью, поведением посетителей, очищать ступеньки от снега и т.д. 

Детей ростом до 120 см операторы всегда обязаны сопровождать до начала спуска. 
Также они не имеют права отказать в сопровождении всем, кто об этом попросит. 

Когда люди катаются, оператор горки должен находиться наверху или в конце спуска и 
следить за тем, чтобы катающиеся соблюдали дистанцию и правила. В частности, никто не 
должен ехать, пока предыдущий не скатится. А те, кто скатился, должны оперативно покидать 
спуск. 

Если, несмотря на все усилия оператора, кто-то получит на горке травму, тот должен 
сообщить об этом дежурному специалисту в администрации района и вызвать медиков. 

Если на горке возникнет чрезвычайная или нештатная ситуация, оператору предписано 
перекрыть доступ на нее, сообщить дежурному и сделать запись в журнале технического 
обслуживания и ремонта. Сам журнал требуется вести по форме «ГОСТ Р 56987-2016 
«Безопасность устройств для развлечений. Горки зимние. Требования безопасности при 
эксплуатации». 

В частности, горку следует закрыть, если на ней повредится покрытие или конструкции, 
занесет снегом ступеньки, не будет подготовленного участка остановки, кто-то из посетителей 
не сможет покинуть участок выката и т.д. 

Непонятно, как об этом должен узнать оператор, но он обязан ограничить доступ на горку 
посетителей при наличии у них электрокардиостимуляторов, болезней сердца, нарушений 
вестибулярного аппарата, слабого зрения, а также любых медицинских проблем, которые 
могут усилиться из-за использования горки. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Что еще нельзя. Что касается правил поведения, то на горке будет запрещено 
двигаться вдоль выката, катиться в запрещенных позах (стоя, на корточках, на животе, 
паровозиком, группами и т.д.), ездить на санках, лыжах, снегокатах, ватрушках и «любом 
инвентаре, способном содержать скрытую опасность». 

Также на горках нельзя находиться в очках, в состоянии опьянения, иметь при себе 
острые, твердые или опасные предметы, брать с собой крупные предметы или животных, 
есть, пить, курить, жевать жевательную резинку. 

Согласно порталу закупок, подобных «надзирателей» приставят ко всем городским 
горкам: у главной елки на острове Татышев, в сквере Космонавтов, на районных площадках. 
На безопасность готовы потратить 7,1 млн рублей. 

 ДЕЛА 
 
В Красноярском крае на 26% выросла стоимость изготовления гробов 

В Красноярском крае выросла стоимость нескольких показателей ритуальных услуг. 
Такие данные приводит «Коммерсантъ» со ссылкой на Росстат. 

Аналитики сравнили цены в период с октября 2022 года по октябрь 2024 года. Так, 
стоимость изготовления гроба в Красноярском крае увеличилась на 26%. Услуга по рытью 
могил выросла на 21%. Кроме того, по СФО регион попал в число субъектов с самой высокой 
ценой по кремации – средняя цена 56 тысяч рублей. 

В исследовании отметили, что цены на эти показатели возросли по всему СФО. В 
среднем, цена за изготовления гроба в сибирских городах возросла на 56%. Наибольшая 
стоимость изготовления гроба в округе зафиксирована в Республике Тыва — 11,9 тысяч 
рублей по данным на октябрь 2024-го, что на 54% больше, чем в аналогичный период 2022-
го.  

press-line.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Правительство сократило бюджет МВД на 2024 год 
Правительство России сократило бюджетные ассигнования МВД России на 2,6 

миллиарда рублей на 2024 год. Об этом говорится на портале правовых актов. 
Отмечается, что ассигнования сокращены по предусмотренным МВД России в 2024 году 

подразделам «Социальное обеспечение населения», «Охрана семьи и детства» раздела 
«Социальная политика». 

В документах уточняется, что средства будут направлены на увеличение бюджетных 
ассигнований резервного фонда. 

Ранее министр финансов Антон Силуанов заявил, что Минфин рассчитывает на 
возвращение значений национальной валюты на уровень 96-97 рублей за доллар. В законе о 
бюджете, который президент РФ Владимир Путин подписал в конце ноября, среднегодовой 
курс доллара к рублю оценен на уровне 96,5 рубля. 

Лента.ру 
 

Краснов заявил об изъятии у коррупционеров денег и имущества на ₽760 млрд 
В России за пять лет с коррупционеров взыскали денежные средства и имущество почти 

на 800 млрд руб., рассказал генпрокурор Игорь Краснов в интервью ТАСС. 
«Прокурорами предъявлено более 400 исков, в доход государства с коррупционеров 

взыскано свыше 11 тыс. объектов движимого и недвижимого имущества, а также денежных 
средств на сумму, превышающую 760 млрд руб.», — сообщил он. 

Краснов отметил, что на эту сумму можно было бы построить более 250 школ — средняя 
стоимость строительства одной составляет около 3 млрд руб. 

Количество выявленных в этом году в России фактов получения взяток увеличилось 
почти на треть. Об этом сообщил генпрокурор России Игорь Краснов в интервью ТАСС к 
Международному дню борьбы с коррупцией. 
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"Наиболее опасной формой взяточничества, конечно же, является 
получение взятки. В этом году количество данных преступлений увеличилось более чем на 
30%, превысив 6,6 тыс.", - отметил он. 

"Цифры говорят, что на протяжении нескольких лет количество таких фактов продолжает 
расти. Однако это скорее иллюстрирует усилия правоохранительных органов по их 
выявлению, чем динамику коррупции", - заметил генпрокурор. Он пояснил, что "ни 
взяткодатель, ни взяткополучатель не заинтересованы в поимке, поэтому взятки и 
отличаются высокой степенью латентности" 

 РБК. ТАСС 
 

«Неделя-две, и с курсом рубля всё будет в порядке»: глава Минфина объяснил резкое 
падение национальной валюты 

Глава Минфина РФ Антон Силуанов заявил, что ослабление рубля связано с санкциями 
против «Газпромбанка». Его слова приводит РБК. 

Из-за этого участникам рынка «необходимо время для поиска новых возможностей для 
расчетов с контрагентами, и они такие возможности находят». «Я думаю, что это [ситуация с 
курсом рубля] неделя-две, еще одна неделька — и всё будет в порядке», — добавил он. 

Также, по мнению Силуанова, повышать норматив продажи валютной выручки 
экспортеров в данный момент «нет смысла». 

На 7 декабря 2024 года ЦБ установил курс в 99,42 рубля за доллар, при этом на конец 
ноября он составил 109,58 рубля — впервые с весны 2022 года, а на международном рынке 
Forex превышал 114 рублей, что вынудило регулятора временно отказаться от покупки 
валюты на внутреннем рынке. После этого курс начал двигаться к отметке в 100 рублей за 
доллар. Он достигал ее на Forex 5 декабря. 

newslab 
 

ЦБ: предпосылок для деноминации и отмены наличных нет 
Центробанк России не видит оснований для отмены наличных денег, среди населения 

России они по-прежнему востребованы. Об этом рассказал зампред ЦБ Сергей Белов. 
Он отметил, что предпосылок для деноминации также нет. 
"Сегодня в обращении больше 18 триллиона наличных рублей, что свидетельствует о 

востребованности банкнот и монет. Часть людей все равно предпочитает наличные", – 
подчеркнул Белов в интервью "Известиям". 

Также зампред ЦБ сообщил, что у Центробанка отсутствуют планы по выпуску 
десятитысячной купюры. По словам Белова, на сегодняшний день номинальный ряд монет и 
банкнот оптимален. 

Ранее советник председателя Центробанка Эльвиры Набиуллиной Кирилл Тремасов 
сообщил, что инфляция в Российской Федерации превысит прогноз ЦБ и может оказаться 
выше 9%. 

ТАСС 
 

МВД: В России появился мошеннический клон портала "Госуслуги" 
Сети появился мошеннический клон портала "Госуслуги". Об этом в своем в Telegram-

канале сообщило управление по организации борьбы с противоправным использованием 
информационно-коммуникационных технологий МВД России. 

В ведомстве пояснили, что данный сайт представляет собой форму для подачи 
заявления в Центробанк о мошенничестве. Прежде чем его отправить, пользователь должен 
ввести определенный код. 

"Обратите внимание, что вводить свой номер телефона не требуется, а это означает, что 
мошенники уже его знают", - отметили в управлении. 

Там добавили, что уловка помогает аферистам получить доступ к личным кабинетам 
своих жертв. 
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Ранее сообщалось, что в мессенджере Telegram участились случаи мошенничества с 
созданием аккаунтов-двойников. Выглядеть они могут, как аккаунты коллег, друзей или 
родственников, но на самом деле созданы для обмана и кражи данных. 

Российская газета 
 

Названа сумма, которую мошенники украли у россиян с начала года 
Кибермошенники с января по ноябрь 2024 года украли у россиян в общей сложности 

около 158 млрд руб., пишет ТАСС со ссылкой на сопроводительные документы к пакету 
правительственных законопроектов, который рассмотрит в понедельник комиссия 
правительства России по законопроектной деятельности. 

В том числе правкомиссия рассмотрит проект, в соответствии с которым сотрудники 
правоохранительных органов смогут без суда блокировать на 10 дней подозрительные счета. 

Как указано в документах, на сегодняшний день 80% краж денег в России происходит 
дистанционно. Каждый год сумма украденных средств только растет: в 2022 году был украден 
91 млрд руб., в мошенникам удалось своровать уже 156 млрд руб. 

В конце ноября заместитель министра цифрового развития Александр Шойтов на 
форуме «IТ Диалог» сообщил, что в России в 2025 году запустят пилотную версию 
платформы для борьбы с телефонными и интернет-мошенниками. 

По его словам, платформа поможет эффективно выявлять и пресекать действия 
мошенников, блокировать фишинговые сайты, счета, карты, а также отслеживать украденные 
учетные записи. 

«Газета» 
 

Россию ждет бум рождаемости и падение цен на нефть 
После завершения СВО Россию ждут большие финансовые проблемы, считают эксперты 

Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП). Минфин 
скорее всего вернется к жесткой бюджетной политике, которая приведет к десятилетию 
минимального экономического роста. Извне России грозит падение мировых нефтяных цен в 
случае исполнения предвыборных обещаний Дональда Трампа. А Центробанк усилит 
дестабилизацию внутреннего валютного рынка очередным подъемом кредитных ставок, 
прогнозируют независимые эксперты. 

Впереди у РФ – «послевоенный» бум рождаемости, а также бум спроса на жилье и 
товары длительного пользования, считает руководитель ЦМАКП Дмитрий Белоусов. 

Ситуацию в экономике могут изменить к лучшему и возвратившиеся ветераны СВО в 
силу своей пассионарности и более высоких накопленных заработков. К тому же к середине 
2026 года скорее всего завершится выстраивание новой внешнеторговой инфраструктуры и 
кооперационных связей, которые повысят устойчивость РФ к антироссийским санкциям. И 
защитят нашу экономику от сбоев в цепочках внешнеторговых расчетов и цепочек поставок. 

Среди главных рисков для российской экономики Белоусов называет возможный скачок 
предложения нефти на мировом рынке с соответствующим падением цены барреля. 

Американская пресса уже сегодня сообщает о царящем нетерпении в нефтегазовых 
компаниях. Издания напоминают примечательную фразу Трампа «Бури, детка, бури», а также 
его убежденность в том, что у Америки запасов нефти больше, чем у Саудовской Аравии. 
Нефтяники США считают победу Трампа знаменательным событием и ждут от него 
оперативных действий в поддержку углеводородов. 

Изменения на мировом рынке допускает и глава «Роснефти» Игорь Сечин. Он считает 
приемлемой для компании цену барреля нефти марки Urals на уровне 45–50 долл., передает 
ТАСС. Даже такие невысокие цены позволяют формировать бюджет производственной 
программы компании. Сечин также перечислил несколько рисков, которые могут влиять на 
мировой рынок нефти в 2025–2026 годах. Среди них – рост добычи в США с текущих 13,4 млн 
баррелей в сутки (б/с) на еще 400–600 тыс. баррелей из-за применения новой технологии 
нефтегазодобычи и обещания избранного президента США Дональда Трампа снизить 
корпоративные налоги до 15%, а также уменьшить процентные ставки. 
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По словам главы «Роснефти», мировой рынок может быть лишен около 1 млн б/с за 
счет ужесточения санкций против Ирана. Однако еще 1 млн б/с являются резервными у 
Саудовской Аравии. «Как они будут использованы – тоже серьезный фактор», – заметил 
Сечин. По его словам, скорее всего новая администрация для снижения стоимости топлива 
на американском рынке отменит все ограничения на добычу, снизит налоги, снимет 
административные барьеры и перенаправит инвестиции в реальный сектор от 
альтернативной энергетики. 

В настоящее время власти Саудовской Аравии демонстрируют готовность удерживать 
мировые нефтяные цены выше 70 долл. за баррель за счет управления ограничениями на 
добычу среди стран – участниц соглашения ОПЕК+. Согласится ли Саудовская Аравия как 
главный регулятор мирового рынка нефти на цену барреля в 50 долл. – большой вопрос. Для 
многих американских добывающих компаний такая цена нефти находится на границе 
убыточности. 

В случае снижения нефтяных цен до уровня в 50 долл. за баррель российскому 
валютному рынку стоит ждать очередных потрясений, считают в ЦМАКП. Снизят 
стабильность и риски введения дополнительных «сфокусированных санкций» против 
внешней торговли РФ. 

«А поскольку при дестабилизации валютного рынка Банк России повышает свою ставку, 
то могут повыситься и финансовые риски. Хотя куда дальше-то?» – рассуждает Белоусов. 

При этом напоминает о существовании накопленного россиянами «навес сбережений», 
который, выплеснувшись на потребительский рынок, может снова ускорить рост цен. Многие 
эксперты сомневаются, что российские власти смогут конвертировать «навес сбережений» в 
инвестиции, хотя это было бы самым разумным решением. 

После успешного завершения СВО, по словам Белоусова, возникнет риск чрезмерной 
фискальной консолидации, под которой понимается сокращение расходов и наращивание 
бюджетных доходов. Именно такую политику проводили российские власти после кризиса 
2008–2009 годов ради перечисления в иностранные банки и депозитарии российских налогов. 
Избыточные налоги стали одной из причин длительного периода низких темпов 
экономического роста России в 2010-е годы, который получил название «потерянного 
десятилетия». Среди российских чиновников может возобладать стремление «вернуть 2010-
е», считают эксперты. 

Послевоенный бум рождаемости может стать для России важным демографическим 
фактором, если только власти не удушат его избыточной долговой нагрузкой на граждан, 
рассуждает эксперт. Американский послевоенный бебибум продолжался почти 35 лет, но 
рождаемость не любит долговой нагрузки и груза выплаты процентов, предупреждает 
Дмитрий Белоусов. 

Правда, российские власти уже сегодня затрудняют приобретение нового жилья 
гражданам путем увеличения долговых выплат из-за аномально высоких кредитных ставок. А 
поскольку большинство прогнозов – это лишь продолжение нынешних тенденций, то 
рассчитывать на более «человеческие» условия для длительного бума в нашей стране не 
приходится. 

Для решения накопившихся социальных проблем, нормализации воспроизводства 
основного капитала и социальных институтов темпы экономического роста не должны быть 
ниже 3–3,5% в год в течение 10 лет. Тем более что резерв для такого повышения по 
производительности труда, например, весьма велик, считает Белоусов. 

«Независимая газета» 
 

6. СВО 
 
Украинские потери кратно превышают российские, заявил Песков 

Украинские потери кратно превышают потери с российской стороны, эта тенденция 
будет вести к понижению возраста мобилизации на Украине до 18 лет и ужесточению 
насильственной мобилизации, заявил пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 
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«Реальные цифры потерь совершенно другие. Украинские потери кратно превышают 
потери с российской стороны. Дальнейшее продолжение таких темпов ведет к полному 
истощению украинской армии и понижению мобилизационного возраста до 18 лет, а также 
ужесточению насильственной мобилизации», — сказал Песков журналистам, комментируя 
данные о потерях на фронте, приведенные будущим президентом США Дональдом Трампом. 

РИА Новости 
 
ВСУ за время атаки на Курскую область потеряли более 38 485 военных 

ВСУ за четыре месяца массированной атаки на Курскую область потеряли более 38 
485 военных, 232 танка, 123 бронетранспортера, сообщили в Минобороны РФ. 

Массированная атака со стороны ВСУ на Курскую область началась 6 августа. «Всего 
за время боевых действий на курском направлении противник потерял более 38 485 
военнослужащих, 232 танка, 169 боевых машин пехоты, 123 бронетранспортера, 1 230 
боевых бронированных машин, 1 092 автомобиля, 308 артиллерийских орудий, 40 пусковых 
установок реактивных систем залпового огня, в том числе 11 HIMARS и 6 MLRS производства 
США, 13 пусковых установок зенитных ракетных комплексов», — сообщили там. 
 В МО РФ уточнили, что за прошедшие сутки потери ВСУ составили более 250 
военнослужащих. Уничтожены боевая машина пехоты, две боевые бронированные машины и 
пять автомобилей. 

ТАСС 
 
Путин поручил доложить о плане по повышению трудоустройства бойцов СВО 

Президент России Владимир Путин поручил кабмину до 1 марта доложить о разработке 
плана мероприятий по повышению уровня трудоустройства участников СВО. 

Соответствующий перечень поручений по итогам совещания с членами правительства 
опубликован на сайте Кремля. 
 «Правительству Российской Федерации совместно c Государственным фондом 
поддержки участников специальной военной операции “Защитники Отечества”… при участии 
исполнительных органов субъектов Российской Федерации обеспечить разработку плана 
мероприятий по повышению уровня трудоустройства участников специальной военной 
операции и организации их профессиональной ориентации», — говорится в перечне 
поручений. 

Срок исполнения поручения — 1 марта 2025 года, ответственные — премьер-министр 
России Михаил Мишустин и статс-секретарь — заместитель министра обороны РФ Анна 
Цивилева. 

РИА Новости 
 

США выделили Украине новый пакет помощи почти на $1 млрд 
Пентагон объявил о выделении Украине нового, 22-го пакета военной помощи на $988 

млн, об этом сообщается на сайте ведомства. 
«Этот пакет помощи в сфере безопасности предусматривает выделение 

дополнительных $988 млн в рамках Инициативы по оказанию помощи Украине в сфере 
безопасности (USAI), которая обеспечит Украину боеприпасами для ракетных систем и 
беспилотных летательных аппаратов», — говорится в сообщении. Помимо этой программы, 
Вашингтон оказывает поддержку Киеву по линии Presidential Drawdown Authority (PDA, 
президентские поручения по сокращению). 
 Помощь будет включать: снаряды для реактивных систем залпового огня HIMARS; 
дроны; запчасти для обслуживания, ремонта и модернизации артиллерийских систем, танков 
и бронетехники. 

За неделю это второй пакет помощи Украине от США. 3 декабря они объявили о 
выделении на военную поддержку Киева $725 млн. В этот пакет вошли боеприпасы для 
зенитно-ракетных комплексов NASAMS и для HIMARS, ракеты Stinger, 155-мм и 105-мм 
артиллерийские боеприпасы; противотанковые системы Javelin и AT-4 и др. 
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 Советник президента США по национальной безопасности Джейк Салливан 
обещал, что военная помощь Киеву в последние дни президентского срока Джо Байдена 
будет включать «сотни тысяч дополнительных артиллерийских снарядов, тысячи ракет и 
сотни единиц бронетехники к середине января», писала The Guardian. Байден будет на посту 
до 20 января. 

РБК 
 

7. Разное 
 

Сирия пала. России предстоят трудные решения 
Стремительный коллапс Сирии вызвал две самые горячие темы для обсуждения: во-

первых, почему это произошло, а во-вторых, как Россия и Иран (у которого там куда более 
обширные и серьезные интересы) вообще позволили этому случиться. Немедленно 
появилось бесчисленное множество "экспертов", якобы со знанием дела рассуждающих о 
местных тонкостях, и еще больше "специалистов", обличающих ошибки Москвы, которая не 
предотвратила катастрофическое развитие событий, не спасла своего ключевого союзника в 
регионе и в результате потерпела тяжелое геополитическое поражение, а все ее усилия, 
затраченные ресурсы и жизни погибших в Сирии российских солдат пропали даром. 

Оставим обсуждение причин, по которым события пошли именно по такому сценарию 
— об этом должны рассуждать люди, которые на самом деле разбираются в 
ближневосточных реалиях. А вот о второй теме — мотивах, лежащих в основе действий 
Москвы, вполне можно поговорить, поскольку они носят гораздо более универсальный 
характер и их можно проецировать на любое внешнеполитическое направление. 

Главное, что нужно понимать: страница отечественной внешней политики, когда 
решения принимались на основе идеологических или сентиментальных соображений, 
перевернута навсегда. Россия действует исключительно прагматично, ориентируясь только 
на собственные приоритеты. Она готова оказывать помощь и поддержку своим партнерам и 
союзникам на взаимовыгодной основе и ровно в тех рамках, в которые укладываются ее 
интересы. Наша страна больше не берет на себя ответственность за чужую судьбу. 

В 2015 году Россия пришла на помощь Сирии по просьбе ее законных властей. Этой 
операцией, помимо помощи дружественной стране, Москва решила несколько важнейших — 
для себя — задач. 

Пожалуй, самая главная — при ее активнейшем участии было раздавлено ИГИЛ*. Для 
нас основная опасность данного движения заключалась в том, что, подмяв под себя Ближний 
Восток и чрезвычайно усилившись, оно неизбежно двинулось бы в Среднюю Азию — и очень 
быстро оказалось бы на наших границах. Причем это произошло бы приблизительно в то же 
время, когда Запад прокачал Украину для войны с Россией — и нам бы пришлось вести 
тяжелейшие войны с террористическими образованиями сразу на двух направлениях. 

Сирийская операция вывела Россию на качественно новый уровень влияния в 
важнейшем регионе планеты, сделав ее там одним из ключевых игроков. Также она, несмотря 
на свой ограниченный формат, обеспечила уникальный военный опыт нашим Вооруженным 
силам, что в наступившие времена просто бесценно. А еще российская помощь Сирии в 2015 
году поломала планы Запада использовать эту страну, вернее, ее территорию, в 
антироссийских играх, в частности, в сфере энергетики. 

Список выгод, которые извлекла Россия из сирийской операции, можно еще 
продолжать, но тут возникает закономерный вопрос: так как же мы могли позволить Сирии 
пасть, лишившись всех этих приобретений? 

Вовсе нет, большая часть российских достижений непоколебима: угроза 
террористической войны на наших южных границах ликвидирована (во всяком случае, в 
обозримой перспективе); военный опыт остался при нас; сирийской операцией Россия 
выиграла у Запада почти десять лет, за которые мир изменился радикально — и Запад уже 
сильно не тот, что был в 2015 году. 

Сейчас на повестке дня самый острый вопрос: что будет с нашими военными базами в 
Латакии и геополитическим влиянием на Ближнем Востоке. Что ж, жизнь покажет, но есть 
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подозрение, что злопыхатели и караул- патриоты в очередной раз будут сильно 
разочарованы, поскольку Москва найдет способ минимизировать для себя ущерб и очень 
скоро западные СМИ будут обличать беспредельное коварство Путина, вновь вывернувшего 
ситуацию на пользу России. 

Однако, как ни крути, ситуация в Сирии не просто плохая, а откровенно 
катастрофическая. Без сомнения, компетентным структурам предстоит огромная и тяжелая 
работа. Но очень хотелось бы, чтобы эту работу проделала не только Россия, но и все наши 
партнеры. 

Впрочем, главный вывод лежит на поверхности: каждая страна несет ответственность 
за свою судьбу сама и расплачивается за собственные решения и действия самостоятельно. 

РИА Новости 
 

Абхазия в финансовой блокаде. Россия ответила на унижение, Грузия приготовилась 
После того как абхазский парламент под давлением начавшихся в республике протестов 

принял решение о запрете российским инвесторам работать в Абхазии (притом восемь лет не 
платя налогов), Россия крепко за своих олигархов обиделась и перекрыла финансовую 
помощь Абхазии. И тут выяснилось, что именно за счёт этой помощи и держался весь 
абхазский суверенитет. 

Сказать, что после перекрытия финансирования из России Абхазия столкнулась с 
серьёзными финансовыми проблемами, - это не сказать ничего. "Жить на свои" республика 
оказалась абсолютно не готова. Знать, не зря говорят, что самый болезненный удар - это 
удар по карману. 

Денег нет. Но вы держитесь...Абхазам нынче не позавидуешь. Как констатирует и. о. 
президента республики Бадро Гунба: Если говорить проще, фактически сегодня, кроме 
пенсионного обеспечения, все остальные средства софинансирования приостановлены. 

В итоге Абхазия действительно столкнулась с серьёзнейшими финансовыми 
проблемами: ей, например, нечем платить зарплату бюджетниками, что важно, сотрудникам 
силовых структур. А ведь когда зарплату перестают получать силовики, это, знаете ли, 
чревато... Критичность ситуации признаёт и и. о. министра финансов Абхазии Владимир 
Делба, утверждающий, что все абхазские бюджетные средства уходят на оплату 
электроэнергии из той же России: 

Если мы и дальше будем концентрировать усилия на поиске средств для приобретения 
электроэнергии, то, вероятно, стоит с уверенностью сказать, что мы не сможем выплачивать 
заработную плату. 

Конечно, нынешние меры с прекращением "халявного" финансирования (кстати, 
общепринятая в мире разновидность "мягкой силы") бьют по жизненному уровню самих 
абхазов, половина из которых - граждане России. Тем не менее эксперт-международник 
Андрей Кошкин заявляет следующее: 

Думаю, это было необходимым. В Абхазии законсервирована "клановая" структура, не 
допускающая на "свою землю" чужих, что сдерживает развитие республики. Прекрасная 
природа и побережье при наличии современной инфраструктуры и соответствующего 
сервиса позволяют создать там "туристический рай". Но чтобы построить в Абхазии "вторую 
Турцию", надо вложиться, привлекая инвестиции. 

"Деньги - вторая кровь", говаривали ещё античные римляне. И с этим не поспоришь. 
Особенно теперь, когда у воюющей России и без Абхазии есть куда тратить заработанное. 
Вот как комментирует ситуацию президент Конгресса национальных объединений России 
Владимир Хомерики: 

Обострение ситуации в Абхазии не устраивает ни Россию, ни саму Абхазию. Да, "войти" 
в республику хотели российские олигархи. Но и Россию тоже можно понять: именно она стала 
главным защитником и гарантом суверенитета Абхазии, а сегодня всего лишь демонстрирует 
намерение переложить часть финансирования республики со своего бюджета на частный 
бизнес. 

Абхазам придётся всё равно это принять, ибо будущее развитие республики - 
исключительно в руках России. У сегодняшней Абхазии нет ни рабочих мест, ни современной 
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туристической инфраструктуры, ни подготовленных под неё кадров. А без всего 
этого превратить страну в "туристический рай" и этим жить никак не получится. Но на всё это 
нужны немалые деньги, а Россия, воюя на Украине с "коллективным Западом", лишних трат 
себе, как видно, позволить не может. 

Может ли Абхазия, "обидевшись" на Россию, уйти из её сферы влияния? Вряд ли, 
считает Владимир Хомерики: 

В Абхазии имеются российские военные базы, а учитывая ещё и финансовые рычаги, 
никакого другого (например, турецкого) влияния в этом стратегически важном 
причерноморском регионе Россия не допустит. Хотя нельзя исключать и постепенного 
дрейфа Абхазии в сторону Грузии, нынешнее вменяемое руководство которой сегодня готово 
обсуждать федеративное и даже конфедеративное устройство страны. 

Но есть и другая сторона медали. Впрочем, оценивать ситуацию по примитивной 
формуле "раз они обидели нас, мы обидим их" было бы не совсем правильно. Как считает 
политолог-востоковед Каринэ Геворгян: Я думаю, это ловушка для России, которая 
вписывается в общий сценарий вместе с Украиной, Арменией, Сирией и всем прочим. 

А коли так, то к выдаваемым сегодня многими СМИ объяснениям в духе "нечего кормить 
тех, кто нас не любит" следует отнестись как минимум критически. Да, Абхазия ежегодно 
получала от России дотаций на сумму около $300 млн. Но при этом только в Узбекистан 
ежегодно мигрантами вывозится (т. е. изымается из нашей экономики) более $1 млрд. 
Остальные наши среднеазиатские "братцы" вывозят в свои страны ещё $1,5 млрд. 

Т. е получаем, что 8,5 условных "Абхазий" мигранты из нашей страны ежегодно просто 
вывозят. И ведь это ещё не считая колоссальных трат бюджета на социалку для мигрантов, 
их т. н. "адаптацию", обучение в наших школах их многочисленного не говорящего по-русски 
потомства. 

Недавно вот глава Минобразования Сергей Кравцов "порадовал", что помимо 
дорогущего прожекта по строительству и содержанию "русских" школ в Средней Азии по всей 
стране наплодят специальные центры для обучения (естественно, за наш счёт) мигрантских 
детишек русскому языку. 

При этом в качестве "взаимности" имеем колоссальную армию из миллионов неизвестно 
кого, занимающихся неизвестно чем: как заявлял депутат Делягин, из восьми приехавших на 
учёте только один. 

В итоге - отсутствие налогов с большинства мигрантов, захватывающие русские города 
агрессивные диаспоры, этнотеррор на улицах, этнокриминал, растущая наркоторговля, 
массовая вербовка из мигрантов террористов и религиозных радикалов и всё более 
реальный "мигрантский бунт, бессмысленный и беспощадный" в тылу нашей воюющей армии 
с перспективой перенесения оного в "мусульманские" регионы России. 

Причём всё это именно мы, налогоплательщики, сами же и оплачиваем! Впрочем, нет: 
Великобритания, наш многовековой враг, тоже активно финансирует миграцию в Россию 
среднеазиатов из самых глухих и "диких" районов - знать, есть тому причина и далекоидущие 
планы. 

А вернутся с сирийского фронта победителями тысячи воюющих там узбеков и таджиков 
(которых, разумеется, мы тоже запустим в страну как "ценных специалистов" и будем 
кормить) - тогда и вовсе колоссальный простор для Ми-6 откроется... 

А вы говорите - Абхазия...Что с того 
Как в связи с вышесказанным нам относиться к нынешней ситуации в Абхазии? Народ, 

разумеется, жалко. Хотя в логике стоявших за волнениями кланов чётко просматриваются 
"шкурный интерес" и игра на массы: мол, "чужие придут, всё у нас заберут". Да, возможно, и 
руководству России надо было действовать тоньше: например, предложить инвестиции с 
государственным участием, чтобы не выглядело это как "Россия защищает интересы своих 
олигархов ценой интересов абхазского народа". 

Ясно одно: в Абхазии (как, впрочем, и в самой России) "как раньше" уже не будет: 
устаревшие формы экономической, политической и общественной организации неуклонно 
уступают место новым, более актуальным сегодня. Может, оно и к лучшему. 

Дзен 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 99,42 ▼ 3, 96 

EUR 106,30 ▼ 3, 48 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


